

Antes de entrar el tratado, los envíos mexicanos tuvieron un valor de 51 mil 886 millones de dólares en 2013

Por Juan Carlos Orozco y Amín Vera

AGENCIA REFORMA

CD. DE MÉXICO.- El valor de las exportaciones de México se multiplicó por 7.3 veces con el inicio del Tratado de Libre Comercio con América del Norte (TLCAN), al sumar 380 mil 201 millones de dólares en 2013.

Un año antes de entrar en operación, la exportación mexicana tuvo un valor de 51 mil 886 millones de dólares.

Esto significa que durante la vida del tratado comercial del norte las exportaciones mexicanas han crecido a un ritmo de 10.5% anual.

“El incremento en las exportaciones es el resultado de la integración comercial con EU. Pero hay que subrayar que existe una clara falta de diversificación en las exportaciones, pues todas son hacia EU, comentó Moritz Cruz, investigador del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM

El académico agregó que el TLCAN ha sido significativo en otro sentido, ahora la exportación cuenta por casi un tercio del PIB y son principalmente manufactureros. En términos estrictos, el tratado cumplió su cometido: hizo crecer las exportaciones y las dinamizó.

Esto a pesar de que el 2013 no fue el mejor año para el comercio exterior de México.

En los últimos 12 meses la exportación registró su tasa de crecimiento más baja desde 2010, al ubicarse en 2.56 por ciento.

En 2013, la balanza comercial del País registró un déficit de mil millones de dólares. Este déficit es muy inferior al registrado en 1993, cuando alcanzó los 13 mil 480 millones de dólares.

“Sin duda el crecimiento de las exportaciones va muy de la mano del TLCAN, aun cuando en la coyuntura hubo una crisis inmediatamente después, la competitividad de los productos se vio mejorada, apuntó Luis Ricardo Rodríguez, socio a cargo de la práctica de ubicación y expansión de negocios de KPMG México

El especialista previó que con la Reforma Energética habrá un movimiento importante en la producción y por tanto en la exportación, por lo que se pueden buscar mercados alternos.

Aunque las importaciones también avanzaron en ese lapso, lo hicieron a un menor ritmo al multiplicarse por 5.83 veces y pasar de 65 mil 366 millones a 381 mil 210 millones, entre 1993

Empuja TLCAN exportaciones

Escrito por asepulveda

Lunes, 27 de Enero de 2014 20:55

y 2013. Esto es un avance anual de 9.22% en dos décadas.

Al respecto, Moritz Cruz acusó al TLCAN de romper las cadenas productivas nacionales.

“De todo lo que se exporta hay un gran contenido extranjero especialmente de EU. El sector exportador no arrastra al resto de la economía con el dinamismo que debería. En un sentido comercial uno podría aplaudir el incremento del volumen, pero no en términos de crecimiento o sociales” explicó.